

# Une école pour surdoués ouvrira bientôt ses portes à Lausanne

## ÉTUDES

Des cours d'appui seront bientôt dispensés aux «élèves à haut potentiel intellectuel» en difficulté scolaire. Les promoteurs de l'établissement privé envisagent un partenariat avec le public.

JULIEN PEREZ

«**C**es cours, ça m'a donné la motivation pour aller de l'avant. Avant de commencer, j'étais en situation d'échec scolaire.» Charlotte, 15 ans, est une élève à haut potentiel intellectuel (HPI). Son QI est supérieur à 130, alors que la moyenne helvétique se situe entre 100 et 110.

Cette collégienne surdouée suit des cours de coaching scolaire tous les mercredis après-midi depuis plus de deux ans. Comme elle, ils sont une trentaine d'écoliers entre 10 et 16 ans à suivre le programme HPI initié par Marianne Strahm. Cette enseignante au collège de Béthusy donne pour l'heure ses cours à son domicile, épaulée par ses filles, qui

donnent également classe. Mais début août, la famille poursuivra ses activités à la rue de Bourg, dans la nouvelle école Sofia, fondée par Valérie Strahm, fille cadette et responsable pédagogique de l'établissement. Un établissement privé donc, par l'intermédiaire duquel la famille souhaite maintenir son partenariat avec le public. La création d'un réseau mettant en lien les responsables de classe, les psychologues et les partenaires de la nouvelle école illustre cette prise en charge destinée à améliorer l'encadrement de l'enfant.

Ce projet de cours d'appui ambitionne d'apporter le soutien pédagogique complémentaire à l'instruction publique pour les élèves HPI en difficulté. «Il y a des surdoués qui n'ont aucun problème de sociabilité et qui ont de bons résultats. Nous intervenons uniquement pour ceux qui ont décroché», explique l'enseignante.

### «On risque d'aggraver l'inquiétude des parents»

Favoriser l'intégration scolaire de l'enfant à l'aide d'un appui pédagogique spécifique



**FAMILIAL** Pour l'instant, les cours se donnent au domicile de la famille Strahm - ici, au centre, la fille Valérie. Dès le 2 août, ils auront lieu dans une vraie école. LAUSANNE, LE 30 MAI 2007.

et personnalisé, tel est donc l'objectif du programme. Mais pourquoi être surdoué est un handicap pour certains élèves? Cilette Cretton, directrice pé-

dagogique de l'enseignement obligatoire: «Ce paradoxe s'explique par le fait que certains HPI développent des surcompétences dans certains domai-

nes et des sous-compétences dans d'autres. Souvent, ils cumulent un déficit relationnel qui est important pour la réussite et le bien-être à l'école.»

Mais cette spécialiste émet toutefois quelques réserves quant à l'éclosion d'une telle institution. «Avec une école spécialisée, on risque d'aggraver et d'exploiter l'inquiétude des parents. Il faut faire attention à ne pas exacerber les différences entre élèves et surdoués.»

### Des cours pour l'été

De son côté, la fondatrice de l'école s'explique: «Nous n'avons pas la prétention de nous substituer à l'école régulière puisque nous ne proposons pas des cours à pleins temps. Nous souhaitons réinsérer les élèves dans le public et soulager les parents. De plus, nous acceptons d'autres élèves en difficulté que les HPI.»

En cette fin d'année scolaire, il ne reste presque que les aspirants au certificat à suivre encore des cours de soutien, mais l'école ouvrira ses portes le 2 août à la rue de Bourg. Des leçons intensives y seront données jusqu'à la fin de l'été. ■

Informations: tél. 021 312 62 52 ou 079 798 77 15.  
www.ecole-sofia.ch